

El PSC exigirá una mayor inversión para sanear la cuenca del río Besòs

Badalona. (De nuestro corresponsal, Joan García Riera.) - El Grupo Socialista del Parlament de Catalunya exigirá una justificación al Consell Executiu de la Generalitat sobre la falta de inversión en la cuenca del río Besòs por la Junta de Saneamiento de Cataluña. Según los socialistas, durante los cuatro años de vigencia del Plan Financiero de Saneamiento de Cataluña, no se ha conseguido mejorar la depuración del Besòs que, según los parámetros de control de calidad, se halla entre los más contaminados de Europa.

Según datos de la Junta de Saneamiento presentados en Badalona por el diputado socialista Rafael Madueño, desde 1983 hasta hoy se han recaudado 1.700 millones de pesetas entre los habitantes e industrias de la subzona de saneamiento de la cuenca del Besòs, que comprende el curso íntegro del río y el frente marítimo del Maresme hasta Arenys de Mar. De estos ingresos tan sólo un 20 por ciento se han invertido en realizaciones en esta zona, lo que para los socialistas supone "una mala gestión de la Junta de Saneamiento al no utilizar el dinero del ciudadano para el fin con el que le fue solicitado: el saneamiento del río Besòs".

El Plan de Saneamiento de Cataluña, aprobado en 1983, prevé la recuperación en 12 años de la llamada zona 5, que abarca desde Arenys de Mar hasta Vilanova i la Geltrú, considerada la más contaminada de Cataluña al comprender las cuencas de los ríos Besòs, Llobregat y Foix. Los ingresos para el saneamiento surgen del impuesto conocido como Incremento de Tarifa de Saneamiento (ITS), que pagan los ciudadanos y las industrias al hacer efectivo el recibo del consumo de agua. La ley estipula que estos ingresos deben destinarse a financiar la protección de recursos hídricos dentro del ámbito donde hayan sido recaudados.

Los socialistas expresan su preocupación porque las previsiones de construcción de colectores y depuradoras en Montcada, Sabadell, La Lla-

gosta, Granollers o Montornès del Vallès, retrasen sus fechas de finalización con motivo de las periódicas revisiones que se hacen del Plan. Igualmente muestran su descontento "ante la falta de información por el Consell Executiu a las previsiones formuladas en relación al asunto". Algunas actuaciones han sido demoradas de forma que su fecha de finalización se sitúa en 1994, año límite de plazo legal del Plan.

Los resultados de la investigación del grupo parlamentario del PSC sobre la contaminación del Besòs, ofrecen los peores índices de calidad de aguas respecto al resto de cuencas de Cataluña. De acuerdo con las tipologías de contaminación que definen los parámetros del Índice Simplificado de Calidad del Agua (ISQA), el Besòs no supera la cota 12, mientras que cualquier índice por debajo de 30 se considera el agua como no utilizable.

Los residuos industriales

Esos parámetros se toman teniendo en cuenta elementos como las materias en suspenso, el oxígeno disuelto, la temperatura, la oxidabilidad y la conductividad. Según Rafael Madueño, "ello significa que en el Besòs no existe posibilidad de vida". También manifestó su preocupación por el vertido de los residuos industriales, del que aseguró "aún está sin resolver y no se han tomado medidas en Cataluña".

El diputado socialista anunció que para el asunto del Besòs su grupo iniciará acciones parlamentarias que, pese a no estar aún decididas, podrían llegar a la solicitud de comparecencia del conseller de Política Territorial i Obres Públiques, Xavier Bigatà, como presidente de la Junta de Saneamiento para que justifique la falta de inversión en la zona y el retraso en las construcciones de colectores y depuradoras. Otra iniciativa sería la presentación de una proposición no de ley para que la cuenca del Besòs forme una zona aparte del área de saneamiento donde está encuadrada, para permitir una dedicación especial.

Ayer entró en vigor la prohibición de encender fuego en las zonas forestales

La Generalitat impedirá el acceso de personas a los bosques que sufran riesgo máximo de incendio

La Conselleria d'Agricultura ha previsto, como medida extraordinaria para prevenir los incendios forestales, la prohibición de fumar o acceder a determinados bosques los días que exista un riesgo máximo de incendio, que serán señalados con antelación. Ayer entró en vigor la norma que impide encender fuegos en las zonas boscosas, que se mantendrá hasta el 15 de octubre.

La Conselleria d'Agricultura, Ramaderia i Pesca de la Generalitat ha dispuesto diversas medidas drásticas para prevenir los incendios forestales en la presente temporada estival que puede llegar a comportar, en determinados períodos y zonas, que se impida a las personas fumar en los bosques que sufran un riesgo máximo de incendio o, incluso, vedar el acceso a ellos. Estas son algunas de las medidas extraordinarias que recoge el decreto de prevención de incendios de 4 marzo que entró en vigor ayer, y por el cual queda prohibido, asimismo, hasta el 15 de octubre encender fuegos (salvo autorización expresa) en los terrenos forestales y en una franja de 400 metros alrededor suyo.

El referido decreto persigue proteger la masa forestal catalana (de 1,8 millones de hectáreas) prohibiendo en este territorio, hasta el próximo 15 de octubre, los lanzamientos de objetos encendidos, basuras y restos industriales, así como artefactos que contengan fuego. Igualmente, los propietarios de las urbanizaciones deberán mantener limpios de vegetación los viales; los ayuntamientos de-

berán adoptar medidas para controlar los vertederos.

Medidas todavía más restrictivas se han previsto para el período comprendido entre el 1 de julio y el 31 de agosto, en el que se declaran zonas de alto riesgo de incendios a 377 municipios. En estas localidades quedarán suspendidas las autorizaciones para prender fuego; no se autorizarán trabajos que generen restos forestales, y deberán quedar limpios de vegetación los caminos forestales. Finalmente, en determinadas zonas y días de alto riesgo de incendios, que serán señalados con antelación, se prohibirá utilizar el gas butano, fumar, realizar aprovechamientos forestales o la circulación de personas y vehículos que no estén vinculados a la zona.

Estas medidas fueron dadas a conocer ayer por el conseller de Agricultura, Josep Miró i Ardèvol, quien explicó que un total de 2.000 señales metálicas y 40.000 de plástico indicando la prohibición de encender fuegos serán distribuidas por toda Cataluña.

Miró i Ardèvol insistió, en algunos momentos en tono dramático, en la necesidad de prevenir

los incendios forestales este verano ante el serio riesgo de que se produzcan siniestros como los del año pasado. Miró comparó esta lucha con "una guerra, una guerra que ha de ser el conjunto del pueblo el que la ha de ganar". El conseller recaló que si el conjunto de la población no adquiere el convencimiento de que debe evitar las imprudencias (lanzar cigarrillos desde el coche, quemar rastrojos o encender fuegos en el bosque), y no se sensibiliza en este sentido, "no se conseguirá ganar esta guerra".

Programa "Foc Verd"

Para luchar contra el fuego, la Conselleria contará este año, por vez primera, con las Agrupaciones de Defensa Forestal (ADF) que agrupan a 281 municipios y cubren 1.225 millones de hectáreas de bosque. Para este año se contará con 281 agrupaciones, a las que el Departament d'Agricultura destina un tercio de su presupuesto para el programa "Foc Verd".

Otra novedad la constituye la participación de las patrullas móviles, formadas por agentes forestales acabados de formar en la Escuela de Policía de Mollet. Un total de 35 patrullas con 105 hombres bien equipados, permitirán reforzar la vigilancia a la espera de una segunda promoción de otros 50 agentes. Cataluña es el único lugar de España que ha dotado de una formación específica a estos agentes rurales, cuyo número se considera aún insuficiente.

El Principado cuenta con un agente por cada 6.000 hectáreas de bosque cuando en Europa existe uno por cada 1.618 hectáreas, y en España uno por 3.200 hectáreas.

Asimismo, con carácter experimental, se han creado varios grupos de acción inmediata, con los que se persigue ejercer un control más profundo sobre las zonas que requieran una prevención específica mediante equipos formados por ocho personas que tendrán la misión de efectuar actuaciones con la máxima celeridad. El éxito de estas misiones, para las que se dispondrá de dos helicópteros y ocho vehículos todo terreno, permitirá evaluar una posible ampliación de este servicio.

Como medios aéreos de vigilancia se dispondrá de dos aviones, y se han establecido convenios con los aeroclubs de Reus, Lleida y Ampuriabrava (que realizan 300 horas de vuelo cada uno) para que presten su colaboración reforzando las tareas de prevención.

Por otra parte, la Conselleria ha destinado 1.140 millones de pesetas a actuaciones de repoblación forestal, limpieza de bosques y creación de infraestructuras en el campo, tareas para las que se han previsto importantes subvenciones. Entre esta primavera y el próximo otoño se habrán plantado 11,5 millones de árboles y plantas, que han supuesto la repoblación de 6,88 hectáreas y una inversión de 328 millones pesetas.

ANTONIO CERRILLO



COL·LEGI - INTERNAT
SANTA MARIA DEL COLLELL
(Banyoles)

ESCOLA MIXTA - PLACES LIMITADES

Estudis : EGB, BUP i COU
Transport Escolar Setmanal

MATRICULA OBERTA
CURS 1987 - 88

De Dilluns a Dijous: de 10 a 13 h.
i de 16 30 a 18 h.

TELEFONS; (972) 574002
574060
574101

YUGOSLAVIA

SUPEROFERTA ESPECIAL

Estancia en DUBROVNIK, 8 días
46.700 pts.

Tour YUGOSLAVIA IMPERIAL, 8 días
73.900 pts.

Salidas semanales: Mayo y Junio

Es un producto Con la colaboración




POUNTOURS **LINEAS AEREAS YUGOSLAVIAS**

INFORMACION Y RESERVAS EN SU AGENCIA DE VIAJES

BADALONA MILLORA LES CONDICIONS DE VIDA

LA PLAÇA TRAFALGAR, UNA GRAN OBRA PER BADALONA

La plaça Trafalgar es fruit de la preocupació de l'Ajuntament de Badalona i la Corporació Metropolitana de Barcelona per resoldre correctament les comunicacions entre ciutats i barris. La plaça Trafalgar es una peça central de la comunicació viària entre Badalona i Barcelona (que beneficia els barris de Sant Crist, Lloreda i Llefià) i un gran espai públic central per el barri de Llefià. Inversió: 140 Milions.



CORPORACIÓ METROPOLITANA DE BARCELONA



AJUNTAMENT DE BADALONA

Inauguració: Dissabte, 16 de maig, a les 13 h., amb cercaviles, castellers i focs artificials

